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Жилищный вопрос

Особое внимание здесь 
— к малым городам и сель-
ским территориям, ведь не 
секрет —  один из вопро-
сов, который возникает у 
молодого специалиста, ре-
шающего после завершения 
учебы работать на селе, — 
жилищный.

Напомним, в прошлом 
году при поддержке депу-
татов Законодательного 

Собрания в областном бюд-
жете появилась строка об 
обеспечении жильем меди-
цинских работников. На эти 
цели было заложено около 
200 миллионов рублей. В 
результате приобретено сто 
квартир для медработников.

— В этом году пять му-
ниципалитетов вошли в 
пилотный проект по стро-
ительству индивидуальных 
жилых домов для врачей, 
— рассказала первый вице-

губернатор. — Сей-
час идет процесс вы-
деления земельных 
участков и проекти-
рования домов.

Подъемные                     
для медиков

Продолжается реализа-
ция программ «Земский 
доктор» и «Земский фель-
дшер». Категории специ-
алистов, которые могут 
войти в программу, допол-
нили медицинские сестры и 
акушерки. Что тоже должно 
значительно пополнить 
ряды медперсонала в тер-
риториях. Кстати сказать, в 
конце 2020 года семь фель-

дшеров, приехавших после 
учебы работать в свои села, 
получили такую выплату из 
бюджета Челябинской об-
ласти. 

Обучение                          
и стажировка

Вопрос дефицита меди-
цинских кадров на Юж-
ном Урале решается, в том 
числе, за счет увеличения 
бюджетных мест в среднем 
профессиональном обра-

зовании и  целевого обуче-
ния ординаторов, которые 
затем продолжат работу в 
больницах нашего региона.

Кроме того, в областном 
бюджете на 2021 год сохра-
нилась строка о стажировке 
медицинских работников в 
федеральных и зарубежных 
клиниках, а также в област-
ных клиниках Челябинска 
(если речь идет о специ-
алистах из отдаленных тер-
риторий). Это направление 
работы так же важно, как 
и развитие системы на-
ставничества для молодых 
врачей после окончания 
учебы. 

начало. Продолжение на с. 4

В ноябре прошлого года в южноуральском 
парламенте была создана рабочая группа по 
вопросу кадрового обеспечения учреждений 
здравоохранения области. В группу вошли де-
путаты разных фракций Законодательного Со-
брания. В минувший четверг состоялось третье 
заседание рабочей группы, в котором приняла 
участие первый вице-губернатор Ирина Гехт.

АлексАндр ПАтритеев. Фото дмитрия куткинА

Пандемия COVID-19 не только обострила ряд вопросов здравоохранения, 
но и сплотила все стороны, заинтересованные в их оперативном решении.

цифра

выделили из бюджета 
области в 2020 году 
на приобретение служебных  
квартир для медиков.
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ТАкЖе В нОмере:
в селе мордвиновка 
возрождается храм...   с. 3

В заседании рабочей группы приняла 
участие первый вице-губернатор Ирина Гехт.

кАДрЫ меДИЦИнЫ
— нА кОнТрОле
рАбОЧей ГруППЫ
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нОВОСТИ
Время нераВнодушия

Александр Шестаков отметил труд волонтеров

В период режима ограни-
чений, вызванного панде-
мией COVID-19, волонтеры 
доставляли нуждающимся 
лекарства, проверяли ап-
теки на наличие необходи-
мых препаратов и средств 
защиты, измеряли темпера-
туру посетителям больниц. 
александр шестаков вручил 

почетные грамоты наибо-
лее активным участникам 
волонтерского движения.

— Мы должны быть добры-
ми, умными, быть граждана-
ми своей страны и помогать 
в тяжелую минуту тем, кто 
нуждается в помощи. Очень 
хорошо, что в ЮУрГУ много 
студентов, которые активно 

включились в волонтерскую 
деятельность. Спасибо вам за 
пользу, которую вы приноси-
те, — обратился к доброволь-
цам Александр Шестаков.

В свою очередь волонтеры 
рассказали областному пар-
ламентарию, что наиболее 
частыми были заявки от по-
жилых граждан, оказавшихся 
на самоизоляции, по доставке 
продуктов и лекарств. Но слу-
чалось выполнять и нестан-
дартные задания. Так, один 
из молодых людей выступил в 
качестве няни для детей семьи 
медицинских работников: за-
бирал ребят из образователь-
ных учреждений, когда роди-
тели задерживались на работе. 
Несколько девушек помогали 
с уборкой квартир тем, кому 
по состоянию здоровья бы-
ло трудно этим заниматься.

депутат Законодательного Собрания александр шестаков (фрак-
ция «единая россия») выразил признательность активистам во-
лонтерского центра ЮурГу за помощь жителям Челябинской 
области в период пандемии коронавируса.

За год волонтеры 
центра успели 
выполнить 
множество 
заявок от врачей, 
пенсионеров 
и одиноких 
жителей.

нко

Александр решетников поблагодарил 
общественницу из катав-Ивановска 

Встреча состоялась нака-
нуне Международного жен-
ского дня в администрации 
Катав-Ивановского района. 

Депутат Законодательно-
го Собрания поздравил На-
талью Канищеву с наступа-
ющим праздником и вручил 
благодарственное письмо, 
а также памятный подарок. 
Кроме того, слова благодар-
ности общественнице вы-
разил глава муниципали-
тета Николай Шиманович.

Наталья Александровна Ка-
нищева проработала воспита-
телем 34 года. С 2008 года она 
является членом Союза жен-
щин района, именуемого Жен-
совет. В 2009 году Наталья Ка-
нищева возглавила обществен-
ную организацию «Надежда».

— Огромный, поистине 
уникальный вклад в решение 
таких первоочередных задач, 
как укрепление здоровья на-
селения, повышение качества 
жизни, улучшение демографи-
ческой ситуации, поддержка 
материнства и детства, конечно 
же, вносят женщины. Хочу по-
благодарить Наталью Алексан-
дровну за социально значимую 
общественную деятельность, за 
любовь и неравнодушное отно-
шение к детям, нуждающимся 
в помощи, — сказал в завер-
шение александр решетников.

ТАТьянА нИкОлАеВА

областной парламентарий 
александр решетников (фрак-
ция «единая россия») вручил 
благодарственное письмо руко-
водителю общественной орга-
низации для детей-инвалидов 
«надежда».

нИнА ЧеркАССкАя 

Информацией об этом с 
«Парламентской неделей» 
поделилась первый заме-
ститель губернатора Челя-
бинской области Ирина Гехт.

По ее словам, на сегодняш-
ний день Челябинская область 
получила порядка 115 тысяч 
доз вакцины от COVID-19, из 
которых 85% уже использова-
ны, из них половина — в рам-
ках второго этапа вакцинации.

— Необходимо завершить 
массовую вакцинацию к осе-
ни текущего года. Ожидаем в 
ближайшее время получение 
более крупных партий вак-
цины, — прокомментирова-

ла первый вице-губернатор. 
— Это очень важно для того, 
чтобы войти в осенне-зимний 
сезон готовыми и вновь не пе-
реоборудовать наши больни-
цы под ковидные госпитали. 
Сегодня это в наших руках. 
Нужно создать так называ-
емый популяционный имму-
нитет на уровне 70% населе-
ния с учетом переболевших.

Ирина Гехт напомнила, 
что особенно важно вакци-
нироваться представителям 
старшего поколения. Также 
в зоне риска — люди трудо-
способного возраста как са-
мая активная часть общества.

— Призываем не прене-
брегать возможностью бес-
платно получить прививку 
и обезопасить себя и сво-
их близких, — подчеркну-
ла первый замгубернатора.

Напоминаем, удобнее всего 
записаться на вакцинацию с 
помощью портала «Госус-
луги», таким способом уже 

в о с п о л ь -
з о в а л и с ь 
более пяти 
тысяч юж-
ноуральцев.

ЗдраВоохранение

Вакцинацию жителей от COVID-19 
планируют завершить к осени
на сегодняшний день Челябин-
ская область получила порядка 
115 тысяч доз вакцины от ко-
ронавируса. Получение новых, 
более крупных партий вакцины 
наш регион ожидает уже в бли-
жайшее время.

АлексАндр ПАтритеев

ТАкЖе В нОмере:
в Челябинской области
создадут схему газификации... с. 5

Ф
от

о 
с 

са
й

та
 c

h
el

ya
bi

n
sk

.e
r.r

u

Ф
от

о 
с 

са
й

та
 z

s7
4.

ru

Всего в ходе приема посту-
пили обращения от восьми жи-
телей округа — из Юрюзани, 
Сатки и Трехгорного. Среди 
вопросов обратившиеся на-
зывали необходимость сме-
ны управляющей компании, 

оформление ежемесячной 
выплаты по уходу за пожилым 
человеком, получение льгот 
на газификацию, получение 
жилья многодетным семьям.

Поступила в адрес регио-
нального парламентария и 

просьба оказать содействие в 
устройстве пенсионера в Дом 
ветеранов, поскольку нынеш-
нее жилье ветерана признано 
непригодным для проживания.

Между тем было и такое об-
ращение: оказать поддержку в 
проведении в Сатке конкур-
са «Мисс Колледж — 2021».

Отметим, большая часть 
поступивших вопросов 
получили решение сразу. 
Остальные обращения Ле-
онид урмашов взял в работу.

Прием Граждан

леонид урмашов отреагировал на обращения жителей

на прием к депутату Законодательного Собрания Леониду урма-
шову (фракция «единая россия») жители обратились с самыми 
разными вопросами — от коммунальных проблем и оказания 
социальной помощи до поддержки социальных инициатив.

АнАСТАСИя ХИВИнЦеВА

инициатиВа

лучшие практики — от аргаяшских воспитателей

Заместитель председателя комитета по социальной политике 
елена тарасова (фракция «единая россия») поддержала ини-
циативу заведующей детским садом аргаяшского района.

Суть обращения к депутату 
Законодательного Собрания 
от заведующей детским садом 
№ 56 из села Кулуево Елены 
Баевой состояла в том, чтобы 
провести в Аргаяшском районе 
мастер-практикум «Внедрение 
современных образовательных 
технологий в детском саду. 

Мотивация, обучение, вовле-
чение персонала и родителей».

Мастер-практикум прошел 
12 марта для сотрудников до-
школьных учреждений, специ-
алистов органов управления 
образования и методических 
служб, входящих в избиратель-
ный округ № 3 (Аргаяшский 

и Каслинский му-
ниципальные рай-
оны, Кыштымский 
и Карабашский 
городские округа).

ПО ИнфОрмАЦИИ zs74.ru

Елена ТарасоВа, 
заместитель председателя ко-
митета Законодательного со-
брания по социальной политике 
(фракция «Единая россия»):

В детском саду села Ку-
луево педагоги исполь-

зуют передовые для наше-
го региона воспитатель-
ные и образовательные 
методики, что включает их 
в число лидеров дошколь-
ного образования Че-
лябинской области.

ТАкЖе В нОмере:
как в регионе идет 
«мусорная» реформа...     с. 6

Депутат поблагодарил юных добровольцев 
за поддержку жителей в период пандемии.

александр решетников (на фото — слева) 
поддерживает активных жителей округа.
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«мне очень нравится наша церковь. Она на-
стоящая. Обещаем, больше никогда ее не отда-
дим. Она никогда не закроется...» — заявляет 
окружившим ее журналистам пятилетняя Васи-
лина, рукой в варежке трогая только что освя-
щенный бронзовый колокол. Вот-вот вслед за 
остальными он будет поднят на колокольню, а 
после вверх поднимутся и два больших купола 
храма, восстанавливаемого в селе мордвинов-
ка увельского района.

место с историей

В минувшую субботу жи-
тели села собрались у храма 
Архистратига Михаила. По-
следние несколько лет они 
являются свидетелями его 
возрождения, и сегодня — 
еще один знаменательный 
для них день.

У храма в Мордвиновке 
— глубокие исторические 
и духовные корни. Его воз-
двигли в позапрошлом веке, 
в 1887 году. Примечательно, 
что решение о сборе средств 
для возведения церкви при-
няли жители на одном из 
сельских сходов. Пожертво-
вания вносили практически 
все, и необходимые средства 
удалось собрать. Храм был 
построен по проекту знаме-
нитого архитектора, мастера 
русско-византийского стиля 
Константина Тона — автора 
такого известного каждому 
россиянину сооружения, 
как храм Христа Спасителя 
в Москве. В украшении вну-
треннего убранства сельской 
церкви участвовал Иоанн 
Крон-
штадтский. 
В совет-
ское время 
мордви-
новский 
храм по-
стигла 
участь 
многих других религиозных 
сооружений в нашей стра-
не — его закрыли. С 1936 
года здесь располагались 
сельский клуб и библиотека. 
В 1990 году сильный пожар 
практически полностью 
уничтожил здание, остались 
только стены. 

Символ села

Возрождение началось в 
2019 году. Тогда во время от-
крытия после капремонта 
здешнего ДК южноуральские 
парламентарии и лично пред-
седатель Законодательного 

Собрания 
Владимир 
Мякуш 
(фракция 
«Единая 
Россия») 
поддержали 
просьбу 
селян вос-

становить разрушенную цер-
ковь. Таким образом, история 
почти повторилась. И даже 
средства на реконструкцию 
так же собирали всем миром. 
Свой вклад внесли областные 
депутаты.

— Огромное спасибо всем, 
кто участвует в возрожде-

нии этой святыни, — сказал 
митрополит Челябинский и 
Миасский Григорий перед 
проведением освящения 
куполов, крестов для них и 
колоколов. — Сделано очень 
много, проводятся фасадные 
и внутренние работы. Кто 
видел храм в его разрушенном 
состоянии буквально два года 
назад, не может не удивляться 
сегодняшним изменениям. 
Они произошли и с помощью 
наших благотворителей. Ве-
рю, что недалеко то время, 
когда богослужения начнут 
совершаться под сводами это-
го храма, а его внешний облик 
будет и впредь побуждать лю-
дей на добрые дела.

По словам митрополита, 
возрожденный храм станет 
символом этого села, его 
украшением, а восстановле-
ние церкви в Мордвиновке 
— примером для других по-
селений.

Всем миром

К жителям обратился 
председатель Законодатель-
ного Собрания Владимир 
мякуш (фракция «единая 
россия»). Он отметил, что 
это праздник как для Морд-
виновки, так и для Челябин-
ской области в целом.

— Мы сегодня присутству-
ем на знаменательном собы-
тии и делаем еще один шаг 
по пути восстановления это-
го храма, — сказал Владимир 
Мякуш. — Поздравляю вас с 
этим событием от имени За-
конодательного Собрания, 
от имени губернатора Челя-
бинской области. Хочу по-
желать, чтобы Мордвиновка 

была примером не только в 
восстановлении храма, но и в 
улучшении жизни на селе.

В свою очередь депу-
тат александр мотовилов 
(фракция «единая россия»), 
курирующий работы по ре-
конструкции, поблагодарил 
всех прихожан храма, всех 
жителей региона.

— Помогают не только 
мордвиновцы — приезжают 
жители Увельского, Кичиги-
но, Челябинска, Еткуля, — 
сказал парламентарий.

удар в колокол

По традиции каждый 
должен три раза ударить во 
вновь освященный главный 
колокол перед тем, как его 
установят на храме. Наряду с 
мордвиновцами это сделали 
Владимир Мякуш, его пер-
вый заместитель александр 
Лазарев, депутаты Владимир 
Перезолов (в их округ входит 
Увельский район) и Алек-
сандр Мотовилов. 

— Мы очень рады! Это 
праздник, от которого на 
душе светло и спокойно. Это 
праздник для каждой семьи 
в Мордвиновке, в том числе 
и для нашей, — искреннее, 
почти по-детски, как и ее 
внучка Василина, признает-
ся жительница села Татьяна 
Агеева.

АлексАндр ПАтритеев. Фото дмитрия куткинА

ВСем мИрОм
ВОЗрОЖДАЮТ
ХрАмЫ

Таким сельский храм был 
еще в ноябре 2019 года.

По традиции каждый должен три раза 
ударить во вновь освященный колокол.

Татьяна аГЕЕВа, 
жительница села Мордвиновка:

своих внуков мы кре-
стили, конечно, не в на-

шем храме, а в церкви села 
Петровское. Даже чтобы 
попасть на богослужение, 
приходилось ездить. Но 
скоро, надеемся, у наших 
односельчан появится воз-
можность прийти имен-
но в родной храм.

Так храм в Мордвиновке выглядит теперь, 
перед установкой на него больших куполов.

В воскресенье 
в Мордвиновке прошел 
концерт звонарей. 
Колокольный звон
был слышен далеко 
за пределами села.

Владимир МяКуш, 
председатель Законодательно-
го собрания Челябинской обла-
сти (фракция «Единая россия»):

Здесь действует прин-
цип, который всегда 

был на руси, когда всем 
миром собирались и ре-
шали подобные задачи. 
уверен, что храм в Мордви-
новке будет окончательно 
восстановлен в самое бли-
жайшее время благодаря 
неравнодушному отноше-
нию и жителей, и властей, и 
Церкви. Принцип «всем 
миром» сработает.
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АкТуАльнО

COVID-19

кто может привиться

Вакцинацию могут пройти граж-
дане в возрасте от 18 лет, не име-
ющие на момент ее проведения 
противопоказаний.

В приоритетном порядке вакцина-
ции подлежат лица из группы риска:

 старше 60 лет;
 с хроническими заболеваниями;

 работники социальной сферы и 
другие, работающие с большим ко-
личеством людей.

Противопоказания                      

 гиперчувствительность к како-
му-либо компоненту вакцины или 
вакцины, содержащей аналогичные 
компоненты;

 тяжелые аллергические реакции 
в анамнезе;

  острые инфекционные и неин-
фекционные заболевания;

 обострение хронических забо-
леваний (вакцинацию проводят не 
ранее чем через 2 — 4 недели после 
выздоровления или ремиссии);

 беременность и период грудного 
вскармливания;

 возраст до 18 лет.

как проходит вакцинация

Вакцина состоит из двух компонен-
тов, которые вводятся раздельно.

I этап — введение первого компо-
нента. Осмотр терапевтом, вакцинация, 
наблюдение после процедуры;

II этап (через 3 недели) — введение 
второго компонента вакцины.

На 21-й день (без учета дня вак-
цинации) необходимо повторно 
явиться к врачу для введения второго 
компонента. Процедура проходит 
аналогично.

рекомендуется

В течение трех дней после вакцина-
ции не мочить место инъекции, не по-
сещать баню, не принимать алкоголь, 
избегать физических нагрузок. При 
покраснении, отечности, болезненно-
сти места вакцинации принять анти-
гистаминные средства. При повы-
шении температуры — нестероидные 
противовоспалительные средства.

В Челябинской области продолжается масштабная кам-
пания по вакцинации населения от коронавирусной инфек-
ции. И здесь важная составляющая — информирование 
жителей. В материале мы постарались ответить на самые 
частые вопросы. В инфографике пошагово объяснили, как 
записаться на вакцинацию с помощью портала «Госуслуги».

ЗАПИСЫВАемСя нА ВАкЦИнАЦИЮ ЧереЗ ГОСуСлуГИ

Фото олегА кАргАПоловА

Продолжение. начало на с.1

модернизация «первички»

Отдельным блоком стала тема 
строительства и ремонта медорга-
низаций. Примечательно, что по-
явление областного инфекционного 
центра в Сосновском районе пока-
зало спрос на работу в этом учреж-
дении прежде всего молодых кадров. 

— Впервые в программе модерни-
зации первичного звена здравоохра-
нения предусмотрено строительство 
четырех новых медицинских объ-
ектов — в Красноармейском районе, 
Симе, Нязепетровске и Карталах. 
Начато проектирование больничных 
комплексов в Златоусте и Магнито-
горске. В планах — строительство 
двух хирургических корпусов на базе 

областных клинических больниц, 
— добавила Ирина Гехт. — В этом 
году будут отремонтированы 118 
объектов здравоохранения, включая 
ФАПы, поликлиники и больницы 
по всей территории области.

конкретные предложения

В рамках дискуссии прозвучали 
предложения от депутатов Законода-
тельного Собрания. Так, парламен-
тарий игорь егоров (руководитель 
фракции кПрф) обратил внимание, 
что обеспечение кадрами затрагивает 
большой комплекс вопросов. По его 
словам, нужна единая областная про-
грамма обеспечения медицинскими 
кадрами с учетом потребностей муни-
ципалитетов, возможностей профиль-
ных учебных заведений.

— Как депутаты мы готовы ока-
зывать содействие в том числе и по 
повышению престижа профессии ме-
дика, проводить выездные совещания 
в территориях. Например, в марте мы 
запланировали такое совещание по 
вопросам ФАПов, — отметил пред-
седатель комитета по социальной 
политике Сергей Буяков (фракция 
«единая россия»). — Над улучшением 

ситуации с медицинскими кадрами 
мы должны работать совместно.

В подтверждение сказанному 
парламентарии предложили, чтобы 
каждый депутат Законодательного 
Собрания, в чьем округе находится то 
или иное медицинское учреждение, 
вместе с сотрудниками областного 
минздрава участвовал в поездках, уз-
навая о потребностях учреждения, его 
нынешнем состоянии и перспективах 
развития.

меДкАДрЫ — нА кОнТрОле 
рАбОЧей ГруППЫ

анатолий ЕрЕМИН, 
заместитель председателя Законода-
тельного собрания (фракция «Единая 
россия»):

В нашей области активно за-
нимаются решением вопроса 

медицинских кадров. Многое сде-
лано, многое предстоит сделать. 
Только вместе, не критикуя, а 
предлагая, мы можем решить 
эту проблему.
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По словам вице-спикера 
парламента олега Голикова 
(фракция «единая россия»), 
избиратели постоянно инте-
ресуются у депутатов, когда в 
их домах появится голубое то-
пливо. Южноуральцы также 
признаются, что техническое 
присоединение к газовым 
сетям стоит больших денег, 
которых у них порой нет. Еще 
одна проблема заключается 
в плачевном состоянии га-
зораспреде-
лительных 
станций, 
многие из 
них попросту 
перегруже-
ны. Также 
на ряде объ-
ектов исчер-
пан резерв 
свободной 
мощности. 
Например, такая ситуация 
сложилась на газораспредели-
тельной станции в Аше. Из-за 
того что она перегружена, 
невозможны новые подклю-
чения. На решение проблемы 
из муниципального бюджета 
выделят 3 миллиона рублей. В 
рамках строительно-монтаж-
ных работ будут установлены 
узлы учета газа на границах 
балансовой принадлежно-
сти газопроводов от ГРС-1 и 
ГРС-2.

— Несмотря на имеющие-
ся проблемы, мы должны до 
2030 года закрыть тему гази-
фикации в территориях. Такое 
поручение дано президентом 

России, — подчеркнул Олег 
Голиков.

В прошлом году в регионе 
построили 450 километров 
газовых сетей. Возможностью 
подключиться к сетевому 
газоснабжению воспользова-
лись жители 11,2 тыс. квартир. 
В этом году за счет областного 
бюджета планируют постро-
ить объекты газораспредели-
тельных сетей в 23 территори-
ях. Наибольшая финансовая 

поддержка 
будет оказа-
на Ашинско-
му (110 млн     
рублей), 
Агаповско-
му (55 млн     
рублей) и 
Катав-Ива-
новскому         
(55 млн              
рублей) 

районам. С введением 280 ки-
лометров газопроводов и га-
зовых сетей подключить к се-
тевому газоснабжению смогут 
как минимум 5000 квартир.

Заместитель председателя 
Законодательного Собрания 
Вадим ромасенко (фракция 
«единая россия») сообщил, 
что поставкой и транспорти-
ровкой газа занимаются раз-
ные компании — «Новатэк» и 
«Газпром».

— В области ежегодно под-
ключается порядка 17-18 ты-
сяч абонентов. Сейчас насчи-
тывается 920 тысяч абонентов, 
которые являются физиче-
скими лицами. Губернатор 

уделяет большое внимание и 
выделяет денежные средства 
для газификаций территорий, 
— отметил Вадим Ромасенко.

Министр тарифного ре-
гулирования и энергетики 
области Татьяна Кучиц оста-
новилась на ценообразовании 
в сфере газоснабжения. Итак, 
розничная цена на природ-
ный газ, который реализуется 
населению, складывается из 
оптовой цены газа, тарифов 
на услуги по транспортировке 
газа по сетям газораспредели-
тельных организаций, затрат 
на снабженческо-сбытовые 
услуги поставщика газа и 
налога на добавленную стои-
мость. Также прозвучала ин-
формация о способах оплаты 
подключения. Оказывается, 
есть льготный тариф, стандар-
тизированные тарифные став-
ки и индивидуальный проект.

— Стоимость подключения 
индивидуальна и зависит от 
категории заявителя. Учиты-
ваются технические параме-
тры подключения, указанные 
в договоре о технологическом 
присоединении, — заключила 
Татьяна Кучиц.

В ОблАСТИ СОЗДАДуТ
СХему ГАЗИфИкАЦИИ

В Челябинской области в этом году присту-
пят к разработке генеральной схемы газос-
набжения и газификации региона. на эти цели 
в южноуральском бюджете предусмотрено      
35 миллионов рублей. Информация прозвуча-
ла на рабочем совещании, прошедшем в За-
конодательном Собрании.

АнАСТАСИя ХИВИнЦеВА. фОТО ДмИТрИя куТкИнА

В регионе уровень 
газификации 
составляет 73,6%. 
Самый низкий 
уровень — 
в Нязепетровском 
(11,3%), Уйском 
(23%) и Октябрьском 
(25%) районах.

олег ГолИКоВ, 
заместитель председателя 
Законодательного собрания, 
председатель комитета по 
строительной политике и ЖКХ 
(фракция «Единая россия»):

Избиратели постоян-
но интересуются у де-

путатов, когда в их домах 
появится голубое топливо. 
Несмотря на имеющиеся 
проблемы, мы должны до 
2030 года закрыть тему 
газификации в терри-
ториях.

аПк

Владимир бекишев проводит                     
встречи с фермерами
Заместитель председателя комитета по аграрной политике Вла-
димир Бекишев (фракция «Справедливая россия») встретился с 
фермерами села Бродокалмак красноармейского района, чтобы 
узнать о насущных проблемах и вынести их на обсуждение в 
рамках очередного заседания комитета.

По словам парламента-
рия, такие поездки по об-
ласти с целью развития 
сельских территорий, фер-
мерских хозяйств и коопера-
тивов уже вошли в традицию. 

— Вместе с представителя-
ми туристических агентств, 
«Территорией бизнеса» и 
предпринимателями в этом 
году мы уже побывали в Ар-
гаяшском, Кунашакском, Со-
сновском, Увельском и Крас-
ноармейском районах, — рас-
сказывает Владимир Бекишев.

На встречах с фермерами и 
производителями различных 

товаров депутат делится тем, 
как преодолевать администра-
тивные барьеры, выигрывать 
гранты и получать поддержку 
от государства. Многие южно-
уральцы рассказывают Влади-
миру Бекишеву и о насущных 
проблемах, которые можно 
решить путем внесения по-
правок в законодательство.

Как отмечает депутат, 
именно для Законодательно-
го Собрания эти уникальные 
встречи являются хорошим 
подспорьем при обсуждении 
многих вопросов на комите-
те по аграрной политике.

По инФормАции zs74.ru

Ф
от

о 
с 

са
й

та
 z

s7
4.

ru

Потребности аграриев озвучиваются 
на заседаниях комитета.

В ходе приема магнито-
горцы обращались к об-
ластному парламентарию по 
вопросам трудоустройства, 
оказания материальной по-
мощи и ряду иных проблем. 

Например, одной житель-
нице анатолий Брагин дал 
консультацию правового 
характера. Другая заявитель-
ница — уроженка Украины 
— обратилась за помощью в 
получении статуса беженца. 
Пенсионеру Ивану Никифо-
рову депутат обещал помощь 
в подписке на газету «Магни-
тогорский Металл». Ни одно 

обращение Анатолий Брагин 
не оставил без рассмотрения.

— Всегда с радостью готов 
помочь всем обратившимся 
ко мне жителям города Маг-
нитогорска, — прокоммен-
тировал в завершение при-
ема народный избранник.

Кроме того, депутат 
Анатолий Брагин вручил 
грамоты и благодарствен-
ные письма Законодатель-
ного Собрания Челябин-
ской области работникам 
ООО «Лифт» и управления 
Пенсионного фонда РФ 
в городе Магнитогорске.

Прием Граждан

Анатолий брагин откликнулся                  
на просьбы магнитогорцев
депутат Законодательного Со-
брания, председатель комите-
та по законодательству, госу-
дарственному строительству 
и местному самоуправлению 
анатолий Брагин (фракция 
«единая россия») провел при-
ем жителей магнитогорска.

ольгА ивАновА
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ИнТерВьЮ

О сельской местности

— михаил андреевич, уже два го-
да как в нашем регионе реализуется 
так называемая «мусорная» реформа. 
давайте напомним жителям, что она 
предполагает.

— Реформа имеет федеральный 
масштаб, и основное, на мой взгляд, 
что она привнесла, и главное, ради 
чего была начата, — это системный 
подход к обращению с твердыми ком-
мунальными отходами. Раньше эти 
вопросы решались самостоятельно в 
тех или иных территориях, муниципа-
литетах. Сегодня власть поставила пе-
ред собой системную задачу и, считаю, 
последовательно движется к ее ре-
шению. Говорить о том, что реформа 
провалилась – было бы неправильно. 
Тем не менее есть большой перечень 
проблем, решать которые предстоит в 
перспективе.

— не кажется ли Вам, что мед-
леннее всего реформа продвигается в 
сельских территориях и в плане орга-
низации, и с точки зрения отношения 
людей?

— Сельская местность — наиболее 
проблемный фронт работ, где есть 
свои плюсы и минусы. Все мы так 
или иначе бываем в деревнях, селах, 
и лично я неоднократно сталкивался 
с картиной, когда, что называется, 
выходишь за околицу, а там по полям 
летают мусорные пакеты. По сути, 
несанкционированная свалка. И не-
смотря на то, что сельские жители в 
основном всегда справлялись само-
стоятельно, просто сжигая мусор у се-
бя на участке, часть отходов копилась 
годами. Подобные свалки мы устра-
ним. Это все-таки плюс. К минусам 
я бы отнес пока слабую организацию 
всех процессов. А именно, в каждом 

населенном пункте должно быть 
определено место для контейнер-
ной площадки. За это ответственны 
муниципальные власти. Между тем 
областные власти должны дать мето-
дику и средства для решения общей 
задачи; муниципалитет должен орга-
низовать места накопления мусора; 
региональный оператор — обеспечить 
системный вывоз мусора, охватив все 
населенные пункты.

— кстати, по этой проблеме было 
ведь немало обращений из сельских 
территорий в адрес депутатов.

— И такие обращения продолжают 
поступать. Причем поступают как от 
муниципальных властей, так и от жи-
телей. Люди жалуются на отсутствие 
регулярного вывоза ТКО, на то, что 
при отсутствии контейнерных площа-
док и самих контейнеров с них, тем не 
менее, взимается плата, что, конечно, 
недопустимо.

О тарифах и платежах

— если заговорили о тарифах, о 
платежной дисциплине, что можно 
сказать о самом размере тарифа по 
вывозу тко в Челябинской области? 
какой он на фоне соседних регионов?

— В сравнении с другими регио-
нами УрФО в Челябинской области 
один из самых низких тарифов. Его 
можно назвать социально ориентиро-
ванным, и это наше основное преиму-
щество. Наш регион всегда отличался 
такой социальной направленностью 
бюджета, подходом к созданию для 
людей более комфортных условий 
проживания. Но размер тарифа об-
условлен и такими объективными 
факторами как, например, площадь 
территории. Логистическая состав-
ляющая, естественно, является осно-

ванием для его роста или снижения. 
При этом в Челябинской области рост 
тарифов ежегодно ограничивается за-
конодательно и не должен превышать 
4% за год. Однако затраты коммуналь-
ных служб зачастую растут опережаю-
щими темпами, из-за чего возникает 
некий разрыв. В нашем случае этот 
разрыв компенсируется из областного 
бюджета субсидией для регионального 
оператора. К слову, кроме услуги по 
вывозу мусора у нас также субсидиру-
ются услуги по тепло- и электроснаб-
жению, где ситуация аналогичная. По 
этим трем компонентам областная 
субсидия за год составила порядка        
3 миллиардов рублей.

— есть ли статистика платежной 
дисциплины населения? Люди понима-
ют, что и проблемы решаются, и тари-
фы сдерживаются?

— Надеюсь, что наши жители инте-
ресуются этими вопросами и владеют 
полной и достоверной информацией. 
Это очень важно. Что касается пла-
тежной дисциплины, по информации 
регионального оператора «ЦКС» 
сегодня имеют место от 50 до 80% 
неплатежей. Это та выручка, кото-
рую регоператор недополучает, что в 
свою очередь не позволяет ему вести 
полноценную работу. Тем не менее он 
должен справляться со своими обя-
занностями.

О раздельном сборе

— Среди ключевых вопросов ре-
формы — изменить психологию, при-
вить цивилизованное отношение к 
сортировке тко. не так давно у нас 
был принят областной закон, который 
положил начало соответствующим 
пилотным проектам в отдельных муни-
ципалитетах.

— Президент России сформули-
ровал задачу для всех ответственных 
руководителей, глав регионов и жите-
лей — внедрять систему раздельного 
сбора ТКО. Скажу честно, эта задача 
сложная, многоступенчатая. В первую 
очередь, нам всем нужно приучить 
себя к мысли: мы, жители, тоже не-
сем ответственность за свои комму-
нальные отходы и должны следовать 
новым правилам — разделять отходы, 
причем делать это грамотно. Впрочем, 
и этого недостаточно. Раздельный 
сбор мусора необходимо обеспечить 
на каждом этапе. Так, должна быть 
инфраструктура в виде различных 
контейнеров для разного типа мусора. 
Последующая транспортировка также 
должна осуществляться раздельно. На 
пункте приема этот мусор не должен 
смешиваться, более того, дополни-
тельно подвергнуться разделению и 
уже только после этого в отобранном 
виде отправиться на переработку. 
Тем не менее такой эксперимент в 
Челябинской области начался. Более 
того, в нашем регионе он начался еще 

раньше, чем о нем объявили на феде-
ральном уровне. Если не ошибаюсь, 
в Копейске организация занималась 
раздельным сбором за несколько лет 
до того, как такая практика начала 
активно внедряться по всей России. 
Сегодня в эксперимент по раздельно-
му сбору ТКО вошел город Южноу-
ральск. Но разделять тоже ведь можно 
по-разному. В нашем случае пока 
стоит задача разделять на две фракции 
— пищевые отходы и все остальное. В 
Японии, например, мусор разделяют 
на 18 видов. Нам есть к чему стремить-
ся. Кстати, разделение ТКО — это 
один из способов снижения тарифа: 
путем разделения и сдачи на платной 
основе некоторых мусорных фрак-
ций можно в теории компенсировать 
размер платы за услугу. Это могли бы 
делать как жители, так и регоператор, 
но при условии соответствия норма-
тивно-правовой базы.

О Челябинской свалке

— михаил андреевич, один из 
аспектов реформы для Южного урала 
— это судьба Челябинской городской 
свалки. как обстоят дела с ее рекуль-
тивацией? В какой перспективе про-
блема решится?

На сегодняшний день Челябинская 
городская свалка, выделявшая еже-
годно более 60 тысяч тонн свалочного 
газа (это очень большая доля в общем 
объеме загрязнения воздуха в Челя-
бинске), закрыта. Рекультивацией 
занимается Федеральный экологиче-
ский оператор. Кроме того, на терри-
тории свалки постоянно осуществля-
ется общественный контроль за ходом 
рекультивации. Я лично неодно-
кратно туда выезжал. Сегодня можно 
уверенно говорить, что компания, 
отвечающая за эту работу, отнеслась к 
ней в высшей степени ответственно и 
решает поставленную задачу с опере-
жением графика. Завершить работы 
планировалось к концу этого года. Но 
есть предпосылки к тому, что это бу-
дет сделано раньше — в августе-сен-
тябре. В итоге на месте свалки должен 
появиться большой зеленый холм. 
Как в дальнейшем его использовать, 
думаю, городские власти вместе с 
жителями решат: будет ли это сквер, 
парк или иное общественное про-
странство.

Очередной темой для разговора в студии программы «Про-
сто о законе» стала реализация в Челябинской области ре-
формы по обращению с твердыми коммунальными 
отходами. какими темпами она идет? какие препоны встре-
чает на своем пути? При чем здесь психология? на эти и 
другие вопросы ответил председатель комитета Законода-
тельного Собрания по экологии и природопользованию ми-
хаил махов (фракция «Зеленая альтернатива»).

АлексАндр ПАтритеев. Фото дмитрия куткинА

«рефОрмА ИДеТ.
нО еСТь нЮАнСЫ»

Разделение ТКО — один 
из способов снижения 
тарифа: путем разделения 
и сдачи на платной основе 
некоторых мусорных 
фракций можно в теории 
компенсировать размер 
платы за услугу.

 рекультивацию Челябинской 
свалки могут завершить уже к осени.
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В железнодорожном 
кольце

Из-за недостатка исторических 
источников можно лишь гадать о 
времени основания поселка Сибир-
ский переезд. На рубеже XIX — XX 
веков к югу от железнодорожного 
«кольца» располагалась Сибирская 
слобода, возникшая еще в 1897 го-
ду, а поселились в ней работники 
железной дороги. Весьма вероятно, 
что Сибирская слобода дала на-
звание ближайшему к ней переезду 
через железную дорогу, а позднее 
и одноименному поселку. В пользу 
данной версии говорит и то, что и в 
наши дни въезд в «кольцо» возмо-
жен по улице Сибирский Переезд, 
начинающейся на северной окра-
ине бывшей Сибирской слободы.

Заселение поселка жителями 
могло начаться уже в начале XX 
века, но на карте города Челябин-
ска 1913 года на его месте показана 
пустошь. Хотя на карте города 1939 
года и отсутствует топоним «Си-
бирский переезд», зато мы видим 
застройку его территории, где обо-
значены улицы Красина, Обороны, 
Войкова в западном створе, а в 

центральной и восточной его частях 
с севера на юг: Луговой квартал 
№ 2, Дизельный квартал, Луго-
вой квартал № 1 (то есть будущие 
улицы Дизельная, Первая Луговая 
и Вторая Луговая). В Дизельном 
квартале могли поселиться работ-
ники соответствующего произ-
водства тракторного завода: в 1939 
году территория поселка уже была 
окружена городской и промышлен-
ной застройкой, вблизи располага-
лись такие промышленные гиганты 
первых пятилеток, как станкостро-
ительный и тракторный заводы. 

В ожидании сноса

В 1940-е и 1950-е годы частных 
домов в поселке стало еще больше. 
К середине 1960-х годов поселок 
Сибирский переезд считался одной 
из наименее обустроенных частей 
города.

В 1970-х годах власти Челябинска 
и Ленинского района уже начали 
подготовку к сносу поселка, об-
ращались в республиканское пра-
вительство с просьбой о выделении 
средств. Тогда поселок Сибирский 
переезд состоял из примерно двух-

сот домов с печным 
отоплением преиму-
щественно каркасно-
засыпного типа, в нем 
проживали более 270 

семей. Неперспективным его де-
лала не только изолированность от 
основной части города, но и опас-
ность подтопления домов: вблизи 
протекала река Игуменка, в период 
больших дождей и активного та-
яния снега вода подтапливала дома.

Как докладывал председатель 
Ленинского райисполкома Вла-
димир Никифорович Сметанин, в 
поселке не имелось объектов соци-
ально-бытового обслуживания, до-
рог и тротуаров. 
Освободивши-
еся после сноса 
жилых домов 
земли Смета-
нин предло-
жил отдать под 
строительство 
индивидуальных 
гаражей.

В 1972 году 
в ожидании 
сноса в поселке 
запретили ве-
сти жилищное 
строительство, 
прописывать 
новых жителей и перепродавать до-
ма. Однако эти запреты не решали 
проблему кардинально, а только 
способствовали дальнейшему из-
носу жилого фонда. К 1981 году из-
нос достиг 65%.

Жилищный ответ

Жители поселка Сибирский 
переезд также были заинтересова-
ны в его сносе и получении нового 
благоустроенного жилья в много-
квартирных домах.

Так, например, летом 1981 года 
письмо от жительницы поселка 
пришло в главную редакцию про-
паганды Центрального телевиде-
ния. Ответ на него дал председа-

тель Челябинского горисполкома 
Михаил Иванович Положенцев. Он 
писал заявительнице, что решение 
ее жилищного вопроса возмож-
но только по месту ее работы, но 
обещал, что вопрос о расселении 
жителей поселка в августе 1981 го-
да будет рассмотрен на заседании 
горисполкома. Он не обманул за-
явительницу: 3 августа заседание 
было проведено, но окончательное 
решение судьбы поселка перенесли 
на следующий, 1982 год.

Поселок, оставшийся                
в памяти

Решение о сносе поселка Си-
бирский переезд было принято            
20 апреля 1982 года на заседании 
Челябинского горисполкома.

Одновременно горисполком 
установил порядок сноса остав-
шихся в поселке 124 домов и рас-

селения 171 се-
мьи. Квартиры 
для расселения 
506 жителей по-
селка выделя-
ли Ленинский 
райисполком и 
руководители 
предприятий, 
где работали 
хозяева пред-
назначенных 
к сносу до-
мов: ЧТЗ                  
(63 семьи), 
Завод имени 
Серго Орджони-

кидзе» (26 семей), АМЗ (11 семей), 
Челябинское отделение ЮУЖД           
(30 семей), городское трамвай-
но-троллейбусное управление (6 
семей) и другие. В первую очередь 
сносили наиболее ветхие дома, а 
процесс ликвидации поселка рас-
тянулся до 1985 года.

На карте Челябинска после сноса 
и расселения поселка осталась од-
ноименная улица Сибирский Пере-
езд. С историей поселка оказались 
связаны судьбы сотен челябинцев, 
в течение 1980-х годов переселив-
шихся в другие части города. В 
их памяти сохранились несуще-
ствующие ныне улицы Дизельная, 
Красина, Первая Луговая, Вторая 
Луговая, Обороны, Войкова.

«СИбИрСкИй 
ПерееЗД» 

Вид улицы поселка сибирский переезд, 1965 год.

На карте Челябинска 
после сноса и расселения 
поселка Сибирский 
переезд осталась 
одноименная улица. 
С историей поселка 
связаны судьбы 
сотен челябинцев, 
переселившихся 
в другие части 
города. В их памяти 
сохранились названия 
несуществующих улиц.

каждый раз проезжая от Челябинского вокзала по авто-
дороге «меридиан», автомобилисты замечают участок, стис-
нутый в кольце железнодорожных путей. Этот «остров» 
находится в центре мегаполиса, и сейчас здесь нет ни одно-
го жилого дома, так как сорок лет назад все они были снесе-
ны, а жители ликвидированного поселка Сибирский переезд 
— именно так назывался участок внутри кольца — пересе-
лены в другие части города.

сергей кусков. Фото ПредостАвлены огАЧо

Карта Челябинска 1939 года.

ТАкЖе В нОмере:
молодые парламентарии
рассказали, что сделали за год...   с. 8
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№  
№

№

Действительно, за те         
11 лет, что проводится смотр-
конкурс, участие в нем 
приняли молодежные кол-
легиальные органы из 39 тер-
риторий нашего региона. На-
пример, молодежная палата 
Усть-Катавского городского 
округа (на фото) с более чем 
10-летней историей здесь не-
гласно считается одним из 
фаворитов 
— в прошлом 
году ее пред-
ставители 
стали побе-
дителями в 
своей группе. 

— Изна-
чально мы 
больше за-
нимались во-
лонтерской 
деятель-
ностью, проводили меро-
приятия, организовывали 
флешмобы, но последние 
несколько лет, скажем так, 
скорректировали направле-
ние своей деятельности, — 
говорит председатель палаты 
Руслан Мулюков. — Еже-
годно приезжая на смотр-
конкурс, мы поняли, что от 
нас в первую очередь ждут 

воспитания молодых пар-
ламентариев. И мы сделали 
уклон в сторону развития мо-
лодых людей, видящих себя в 
политике.

Как рассказал молодеж-
ный лидер Усть-Катава, на 
данный момент в собрании 
депутатов городского округа 
работают четыре выпускника 
молодежной палаты. Балло-

тировалось, 
правда, 
больше 
кандида-
тов, но и 
это вполне 
достойный 
результат и 
показатель. 

— Слож-
но сказать, 
что было 
самым яр-

ким в нашей деятельности 
в прошлом году, — задумы-
вается Руслан. — Например, 
в нашу палату пришли уже 
состоявшиеся молодые лю-
ди, то есть не школьники, 
не студенты, которые всегда 
у нас были, а рабочая моло-
дежь города, начинающие 
предприниматели. Считаем, 
что и в нашей деятельности 

нужен баланс молодости и 
опыта, жизненного и про-
фессионального.

На первый этап конкурса 
участники предоставили от-
четы о своей деятельности в 
территориях. Второй этап — 
очная защита проектов. Жю-
ри оценивает результатив-
ность работы молодежного 
парламентского формирова-
ния, актуальность реализо-
ванных проектов, участие в 
нормотворческой деятель-
ности. В этом году в составе 
жюри — председатель ко-
митета Законодательного 
Собрания по информацион-
ной политике Олег Гербер, 
председатель комитета За-

конодательного Собрания по 
социальной политике Сергей 
Буяков и депутат дамир утар-
беков (все — фракция «еди-
ная россия»).

— Не в первый раз рабо-
таю в конкурсной комиссии 
очной защиты молодежных 
парламентских формиро-
ваний, и это действительно 
интересно, — делится впе-
чатлениями Сергей Буяков. 
— Активные молодые люди 
из разных территорий за-
щищают здесь свои проекты, 
общаются, обмениваются 
мнениями. Мы готовы их 
поддерживать, вместе с ними 
реализовывать социальные, 
общественные проекты. 

нА ДруГИХ ПОСмОТреТь,
О Себе ЗАяВИТь

В большом зале Законодательного Собрания 
— молодые парламентарии. Они приехали сю-
да со всех уголков Челябинской области на 
смотр-конкурс молодежных парламентских 
формирований при представительных органах 
городов и районов. Одни — впервые, другие 
уже по праву могут считать себя старожилами 
этого мероприятия.

АлексАндр ПАтритеев. Фото дмитрия куткинА

Молодежные палаты 
и парламенты 
при собраниях 
депутатов работают 
в 11 городских округах 
и 18 районах. Они 
объединяют в своих 
составах 570 молодых 
парламентариев.

олег ГЕрбЕр, 
председатель комитета Законо-
дательного собрания по инфор-
мационной политике (фракция 
«Единая россия»):

Нам бы хотелось, что-
бы молодежные лиде-

ры больше действовали, 
добивались своих целей, 
выражали гражданскую 
позицию. Думаю, в следую-
щем году они сориентиру-
ют свою деятельность в 
территориях на это.


